

CARTA ABIERTA A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

Nosotros, chilenos que vivimos fuera de nuestra patria, exponentes de diversas tendencias ideológicas, políticas y religiosas; representantes de la actividad social, política, cultural, artística y espiritual del país, comprometidos con el destino de la libertad y de la democracia conculcadas hoy en Chile, nos dirigimos a la comunidad internacional.

Queremos agradecer públicamente a los gobiernos, parlamentos, partidos políticos, organizaciones internacionales y sindicatos; a los jóvenes y a las mujeres; a los artistas e intelectuales; a las iglesias y religiosos; en fin, a todos quienes han manifestado su generosa solidaridad al pueblo de Chile -en una u otra forma- y apoyan su justa causa.

El General Pinochet, constreñido por la exigencia interna y externa, intenta remozar su deteriorada imagen anunciando una amnistía que no es tal. Pretende dejar sin solución el drama de los 2.500 prisioneros desaparecidos y absuelve anticipadamente de responsabilidad a los culpables de los delitos de secuestros, homicidios, torturas y otras violaciones de los más elementales derechos humanos. Es decir, libera de culpa a los autores de estos crímenes, los agentes de la Dirección de Inteligencia Nacional (actual Central Nacional de Informaciones), DINA-CNI, que actúan por instrucciones personales y directas del Jefe de la Junta Militar. Por otra parte, no se termina con la expulsión de compatriotas al exterior, con las detenciones arbitrarias ni se permite a la mayoría de los exiliados ejercer el derecho de vivir en su propio país.

Queremos reiterar que nada ha cambiado respecto de los prisioneros desaparecidos por cuya vida y libertad es necesario que se multiplique la potente exigencia de la comunidad internacional para que la Junta Militar responda sobre este problema al Secretario General de Naciones Unidas. Ante el silencio de la Junta Militar los familiares de tantos chilenos desaparecidos han expuesto la vida por sus seres queridos en una nueva huelga de hambre, de una impresionante resonancia mundial. Bajo el lema "Por la Patria, por la Vida, por la Libertad, los encontraremos", estos patriotas expresan su decisión de continuar luchando hasta lograr su noble objetivo.

La presión en favor de Chile -expresada en la última Resolución de la Asamblea General de ONU con el voto abrumador de 99 naciones- ha logrado resultados concretos para obtener la liberación de numerosos chilenos, para respaldar la voluntad indoblegable del pueblo, de todas sus fuerzas vivas, que superan diferencias del pasado en la lucha común por reconquistar la libertad y la democracia.

Los hechos revelados últimamente responsabilizan a Pinochet y al ex jefe de su policía secreta -el General Manuel Contreras- del crimen en Washington de Orlando Letelier, según se desprende de las investigaciones de la propia justicia norteamericana. Estos acontecimientos han provocado, incluso, el malestar de sectores militares chilenos.

Creemos oportuno solicitar en estos precisos momentos a la comunidad internacional renovadas iniciativas de apoyo a nuestro pueblo, que sabrá derrotar a la dictadura, a sus sostenedores nativos y extranjeros que colaboraron en la destrucción de la convivencia democrática chilena.

Por esto estimamos de urgente necesidad que representantes de gobiernos, parlamentos y partidos; instituciones internacionales e iglesias; organizaciones sindicales, femeninas y juveniles; artistas y hombres de la cultura, los demócratas de todos los continentes, se reúnan en una CONFERENCIA MUNDIAL DE SOLIDARIDAD CON CHILE, que sea expresión amplia de todas las fuerzas y corrientes del pensamiento político, ideológico y religioso que hasta ahora han entregado su aliento al combate de nuestro pueblo.

Estanos convencidos de que ella marcará un hito en el camino hacia un Chile democrático y será una reafirmación de la decisión irrevocable de la comunidad internacional de apoyar con todas sus fuerzas al pueblo chileno hasta culminar en victoria su lucha por la libertad.

Hortensia Bussi de Allende

Fernando Alegría

Clodomiro Almeyda

Carlos Altamirano

Raúl Ampuero

Nemesio Antúñez

Claudio Arrau

Rev. Padre Gonzalo Arroyo s.j.

Alvaro Bunster

María Elena Carrera

Cabo 1º Armada de Chile (R) Teodocio Cifuentes

Luis Corvalán

Jacques Chonchol

Ariel Dorfman

Dr. Edgardo Enríquez Froedden

Renán Fuentealba
Pastor Joel Gajardo
Rev. Padre Martín Gárate s.c.
Oscar Guillermo Garretón
Jaime Gazmuri
Rafael Agustín Gumucio
Claudio Huepe
Juan Pablo Izquierdo
Coronel de Carabineros (R) Guillermo Leroux
Isabel Margarita Letelier
Miguel Littin
Luis Maira
Roberto Sebastián Matta
Alejandro Montesino
Mario Navarro
Juan Orrego Salas
Ernesto Ottone
Isabel Parra
Andrés Pascal Allende
Teniente Ejército (R) Carlos Pérez Tobar
General de la Fuerza Aérea (R) Sergio Poblete
Enrique Sepúlveda
Antonio Skarmeta
Anselmo Sule
Benjamin Teplizky
Armando Uribe
Eugenio Velasco Letelier
Nelson Villagra

ROMA, 9 de Junio de 1978.